

**Zeitschrift:** Schweizer Schule  
**Herausgeber:** Christlicher Lehrer- und Erzieherverein der Schweiz  
**Band:** 30 (1943)  
**Heft:** 7

**Artikel:** Bundesfeier 1943  
**Autor:** John, V.  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-541998>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# SCHWEIZER SCHULE

HALBMONATSSCHRIFT FÜR ERZIEHUNG UND UNTERRICHT

OLTEN + 1. AUGUST 1943

30. JAHRGANG + Nr. 7



## Bundesfeier 1943

Nicht mit hohlen Festtiraden  
Wollen wir den Tag begeh'n.  
Lasst uns heut' als Kameraden  
Unterm Kreuz zusammensteh'n,  
Unsern Blick zum Herrn erhoben,  
Ihm zu danken, ihn zu loben  
Für sein Gotterbarmen!

Hielt nicht Er in bangen Jahren  
Not und Unheil von uns fern?  
War in drohenden Gefahren  
Er nicht unser Rettungsstern? —  
Drum geloben wir aufs neue  
Ihm heut' unsre Schweizertreue  
Mit zertanen Armen!

Eisern knüpfen will die Feier  
Alter Freiheit Bruderband.  
Neu auflohen soll das Feuer  
Unser Liebe für das Land;  
Jede Höhenflamme kündet,  
Dass die Treue, eng verbündet,  
Den Verrat bezwingt!

Lasst uns drum als Kameraden  
Unterm Kreuz zusammensteh'n,  
Als Erzieher und Soldaten  
Um den Segen Gottes fleh'n!  
Dass Er aus dem wilden Sturme  
Heil uns führe — bis vom Turme  
Friedensjubel klingt! V. John.

## Schule und Defaitismus

Defaitismus? Gibt es das noch in der Schweiz? Jawohl, es gibt noch defaitistische Anwandlungen bei uns. Allerdings — der Defaitismus von 1940 ist in der Hauptsache verschwunden. Damals konnte man nicht selten Stimmen hören: „Wir können uns ja doch nicht wehren, es hat alles

keinen Zweck.“ Das war nach dem erschütternden Zusammenbruch Frankreichs, der in manchen schwachen Gemütern eine in einem gewissen Grade begreifliche Erschütterung zustande brachte. In einem gewissen Grade — denn entschuldbar war das der ganzen schweizerischen Vergangenheit, allem